



1. La Cuarta Conferencia Regional, al hacer la evaluación de los avances y obstáculos relativos a la situación de las mujeres en América Latina y el Caribe, ha tomado en consideración y ratificado los mandatos y las recomendaciones emanados de instrumentos previamente aprobados sobre este tema: el Plan de Acción Mundial para la Consecución de los objetivos del Año Internacional de la Mujer (México, D.F., 1975); el Programa de Acción para la segunda mitad del Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer: Igualdad, Desarrollo y Paz (Copenhague, 1980); y las Estrategias de Nairobi orientadas hacia el futuro para el adelanto de la mujer. En el plano regional, se tomaron especialmente en cuenta el Plan de Acción Regional (PAR) sobre la Integración de la Mujer en el Desarrollo Económico y Social de América Latina (La Habana, 1977); las resoluciones de la Segunda Conferencia Regional sobre la Integración de la Mujer en el Desarrollo Económico y Social de América Latina (Caracas, 12 al 16 de noviembre de 1979); las de la Tercera Conferencia Regional sobre la Integración de la Mujer en el Desarrollo Económico y Social de América Latina y el Caribe (México D.F., 8 al 10 de agosto de 1983); y de la Reunión Regional de América Latina y el Caribe preparatoria para el Examen y la Evaluación de los logros del Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer: Igualdad, Desarrollo y Paz (La Habana, 19 al 23 de noviembre de 1984). Asimismo, se consideraron las resoluciones pertinentes de la Asamblea General, del Consejo Económico y Social (ECOSOC) y de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

## EVALUACION

2. América Latina y el Caribe padecen actualmente de la más aguda crisis económica y social de los últimos 50 años; ésta ha dejado en situación precaria a la mayoría de los países de la región y ha sido motivada por factores externos e internos. Desde los últimos años del Decenio de las Naciones Unidas para la Mujer, se ha registrado un empeoramiento de la situación económica general en la región. La crisis financiera, económica y social del mundo en desarrollo ha producido un deterioro cada vez mayor en la situación de amplios sectores de la población afectando proporcionalmente más a las mujeres. En particular, la disminución de la actividad económica está incidiendo negativamente en la ya inequitativa distribución de los ingresos, así como en los altos niveles de desempleo que prevalecen en la región y que afectan más a las mujeres que a los hombres. Esto cobra particular significación en los países del Caribe, teniendo en cuenta la estructura y dimensión de sus economías.

3. El impacto de la crisis en la región se pone de manifiesto en la caída de los precios de los productos básicos que exporta la región, en la proliferación del proteccionismo en los países desarrollados, en la vigencia de altas tasas de interés nominales y reales, en la inestabilidad de los mercados cambiarios y en la escasez de nuevos recursos financieros. La eliminación de estos factores se hace indispensable. En algunos países de la región